

令和4年度 南大内小学校の取組等

(令和4年度前期総会～令和4年度後期総会)

5年 救命学習



6月8日に南消防署員の方にお世話になって救命学習を行いました。命を守るために大切なことを学習しました。みんな、最後まで真剣に話を聞いて、一生懸命取り組むことができました。

6年 修学旅行



6月13日から14日にかけて、6年生が香川・徳島方面に修学旅行に行きました。善通寺、徳島アスタムランド、動物園などに行ってきました。東寺の三浦様の紹介で、善通寺の住職さんにお世話になって境内を特別に案内していただきました。

1～3年 交通安全教室



6月14日に、JAFの方にお世話になって、交通安全教室を行いました。交通安全のことのお話の後、自転車の乗り方についても教わりました。最後に、車がブレーキを踏んで、どれくらいで止まれるかを、実際に実演していただきました。

2年 農育 トマト体験



6月17日に、京都青果の方や農産物情報センターの方にお世話になって農育トマト体験を行いました。今回は、育ってきているトマトの様子を観察し、肥料をあげたり、わき芽とりを行ったりしました。わかりやすく教えてもらって、お手入れできました。

6年 総合的な学習～南大内小地域の伝統～



7月6日に大佛師の松本明觀さんと南大内校区にお住いの仏具関係にかかるお仕事をしている阿部さんにお越しいただき、仏像についてのお話を聞きました。仏像の彫り方や難しい点などの話を分かりやすく実演を混ぜながらお話してくださいました。

PTA ボールの贈呈式



7月6日に、PTAの実行委員の皆様からボールの贈呈式がありました。PTA実行委員の皆様が、教室をまわってくださつて、各クラス、ライトドッヂボール2つをいただきました。子どもたちはとてもうれしそうでした。

1・2年 読み聞かせ会



7月6日に、鳥羽高校の放送部の生徒に来ていただいて読み聞かせ会を行いました。高校生のお兄さん・お姉さんが選んでもらってきた絵本を、読み聞かせてもらいました。話し方がとても上手で、お話の世界にすっと引き込まれていきました。

4年 総合的な学習の時間～環境学習～



7月13日に「食品ロス」についてお話を聞くために、日本新薬の方々に来ていただくことができました。牛乳の廃棄を減らすために、レモン汁と合わせてチーズを作ることができるなど、体験しながら食品ロスについて考えることができました。

3年 六孫王神社 インタビュー



9月2日に総合的な学習の時間で、六孫王神社に行きました。

南大内校区の町がみんなに愛されている理由やいいところを見つけにいくのが目的でした。お祭りなどにも参加している六孫王神社のことを詳しくしることができます。

6年 薬物乱用防止教室



9月13日に学校薬剤師の中田先生にお越しいただき、薬物乱用防止教室を行いました。今回は風邪薬やカフェインなど身近に存在する薬物について学習しました。摂取の仕方や量を間違えると依存性のあるものになること、過剰摂取は命の危険もあるということを学びました。

4年 モノづくりの殿堂学習



9月14日に、生き方探究館へ行つきました。「夢をかなえるために大切なことは何だろうか。」「会社は、環境を守るためにどんな取り組みをしているのだろうか。」という2つの大きなめあてをもって学習に取り組みました。たくさんの展示ブースを回りながら、様々な発見をすることができました。

5年 総合的な学習「心が喜ぶ働き方」



9月21日に、元陸上選手の木崎良子選手を迎えて、陸上選手時代から現在の仕事のお話など貴重なお話を聞くことができました。

5・6年科学センター学習



9月28日に5・6年で青少年科学センターに行きました。

5年生はプラネタリウム学習と展示学習、6年生は実験教室を行いました。

4年 社会科～自主防災会の方にお話を聞こう～



9月29日に自主防災会の方に来ていただき、学校にある自主防災器材格納庫を見せていただいたり、その中にある道具を使って万が一の時に人の命を救う方法を体験させていただいたりしました。自分たちにもできることが見つかって、とても前向きな気持ちで学習に取り組むことができました。

運動会



10月6日に、3年ぶりに全校での運動会を行いました。「運動会を全校のみんなでできてうれしい。」と子どもたちも張り切っていました。この日のために、たくさん練習をしてきました。当日はその成果が出て、最高の笑顔で演技・競技をする子どもたちの姿が見られました。

6年 茶道体験



10月14日に、吉田宗衛門商店の方々にお越しいただき、茶道体験を行いました。はじめに茶道の作法を学び、次に自分でお抹茶を立てる体験をしました。お抹茶を立てる前に和菓子もいただきました。茶道のもてなしの心が素敵だと感じた子が多く、日本文化に触れる良い機会になりました。

文化芸術鑑賞教室



10月19日に、劇団の方に来校いただき、ミュージカルを鑑賞しました。目の前で演技等を鑑賞できる貴重な経験となりました。

文化芸術体験教室



10月20日に、声楽家の服部先生とピアノ演奏者の片岡先生をお招きして、文化芸術体験教室を開きました。知っている曲を披露していただくことや、全校の歌の歌い方について教えていただいたりしました。

6年 花背山の家



10月21日に花背山の家の自然体験学習に行ってきました。班の友達と一緒にオリエンテーリングをしたり、アスレチックをしたり、自然の中で充実した活動ができました。山の家のご飯もたくさんいただきました。

5・6年 総合 伝統体験学習



10月24日に伝統体験学習として「能」の体験を行いました。「能」の所作や歌い方を体験したり、実際に使われている面や扇子を触ったりしました。

5年 環境学習



10月26日に三菱モータースさんを迎えて、環境学習をしました。自動車産業や電気自動車、資源の再利用について学習しました。また、エンジン車と電気自動車をそれぞれ試乗し、違いを体感しました。

5・6年 安心安全マップ事前学習



11月11日に安心安全マップ事前学習を行いました。初めに、6年生が5年生に学習の流れやタウンワークをする時の視点を説明しました。6年生の説明を聞いて、5年生も自分たちの校区で不安なところや安全なところを見つけ、地図にマークを付けることができました。

3年 総合的な学習～ねぎ常 見学～



11月11日に、校区にある九条ネギの卸会社ねぎ常さんに見学に行きました。ねぎを加工する工房を見せてもらってたくさん発見をしました。

4年 琵琶湖疏水見学



11月18日に琵琶湖から京都へ届けられている水は、どのようにして運ばれているのかということを探るために、琵琶湖疏水の見学に行きました。「昔の人たちは大変な思いをして疏水を作ったのだろうな。」という思いをもったようです。

6年 防災センター学習



11月21日に、総合的な学習「守ろう南大内」の学習で、防災センターへ行きました。地震体験コーナーで震度7を体感したり、土砂災害体験コーナーのリアルシアターで土砂の崩れる様子を間近で観たり、子どもたちは普段体験できないことができました。

6年 京都府マスターズ綱引交流大会



11月27日に島津アリーナ京都で開催された「2022 京都府マスターズ綱引交流大会」に6年生が出場しました。京都や大阪のチームと対戦し、4勝1敗という素晴らしい成績で準優勝しました。

2年 生活科 もっともっとまちたんけん



12月2日に、校区内にまちたんけんに行きました。春に行ったまちたんけんよりも、もっと町のすてきをみつけようという目標をたてて活動できました。

学習発表会



12月9日に学習発表会がありました。発表会では、子どもたちは学習したことを生かして、全力で頑張りました。劇や合奏の練習だけでなく、司会や幕間、初めの言葉、終わりの言葉などの係を相談する姿、他学年の発表を熱心に見る姿などをたくさん見ることができました。

5・6年 安心・安全マップ タウンワーク



12月6日に安心・安全マップ タウンワークをおこないました。はじめに、体育館で、タウンワークをするときの注意点などを確認しました。次に、グループごとに校区内をまわり、あぶないと思ったところをメモしながら歩きました。

6年 七宝焼き体験



12月16日に、6年生が七宝焼き体験を行いました。地域のロペット・木幡電気さんに来ていただきて、七宝焼きとはどのようなものかを説明してもらったり、歴史について話をしてもらったりしました。

PTA あいさつ運動



1月10日、冬休みが終わり、子どもたちが元気に登校してきました。子どもたちの登校に合わせて、PTA実行委員の皆様による「あいさつ運動」がありました。自分から新年のあいさつをする子やPTAの方と一緒にあいさつ運動に参加する子もいました。

4年 音楽科 ～ことの体験～



1月25日に、音楽科の学習で、地域の講師の方に来ていただき、ことの体験を行いました。音楽の時間にCDで聞いた音とはちがい、本物の演奏に触れることができました。子どもたちは真剣な表情で、美しい音色に耳を傾けていました。

3年 社会科 昔の道具



1月26日に、社会科の学習で、京都市の様子とくらしのうつりかわりについて学習をしています。今回は、地域の方が寄付して下さった昔の道具について調べ学習をしました。洗濯やご飯作りにつかう道具など昔と今では全然ちがうことにもとても興味をもっていました。

みなみおおうち作品展



2月7日、8日にみなみおおうち作品展がありました。1～6年生は、平面の作品と立体の作品を1点ずつ出展しました。また、児童館、東寺保育園、地域の方からの出展もあり、とてもぎやかな作品展になりました。

3年 社会科南消防署 社会見学



2月14日に、社会科の学習で、南消防署について、消防署の中のことをいろいろと教えていただきました。いつ火事があるても、すぐに出動して消火活動が行えるように、万全の体制で訓練や準備をしておられることをしりました。

4年 総合 ～りんごの食育体験～



2月15日に、総合的な学習の時間に「青森りんご食育体験」をしました。京都青果の方には、実際に市場の方がされている選果の手順について教えていただきました。また、本物のりんごを使って実際に選果体験もさせていただきました。